

# UN TERRITOIRE ATTRACTIF

La Communauté de Communes de Millau Grands Causses se situe au sud du département de l'Aveyron, au carrefour naturel de régions océaniques et méditerranéennes, à la jonction du massif central et du pays languedocien. C'est un territoire à taille humaine, entouré de paysages majestueux, inscrit sur la liste du patrimoine mondial de l'Humanité, au cœur du Parc naturel régional des Grands Causses.



**1**  
Maison  
des entreprises



**1**  
Fablab



**7**  
parcs d'activités  
industrielles  
et artisanales



**2**  
zones  
commerciales



## UNE ÉCONOMIE ÉNERGIQUE

Ville dynamique, ses principaux secteurs d'activités se portent bien : l'agroalimentaire et l'agro-industrie, la construction et le bois ameublement, l'énergie et les éco-activités, le transport et la logistique, les services, le commerce, l'artisanat, le tourisme... Le taux de chômage reste faible depuis plusieurs années et les opportunités professionnelles sont nombreuses. Le territoire possède également une forte culture de l'entrepreneuriat, avec un accompagnement sur-mesure des futurs entrepreneurs dans leurs projets de création, reprise, développement et cession.

- › [Créer ou développer son entreprise](#)
- › [Implanter son commerce](#)
- › [Étudier, se former](#)

## UN TERRITOIRE SPORTIF PAR NATURE

Des profonds canyons aux falaises vertigineuses l'eau a façonné, les Gorges de La Dourbie, Gorges de la Jonte, Gorges du Tarn. Fissurée, trouée, altérée, l'eau qui s'infiltré va user, ronger, dissoudre la roche et donner lieu à la création d'un paysage hors du commun composé de reliefs ruiniformes, de vallées sèches mais aussi d'avens, de grottes et de rivières souterraines.



### Capitale des sports outdoor

Grâce à sa nature généreuse, authentique, escarpée, le territoire offre une palette diversifiée aux amateurs de plein air. Si les vautours sont les rois des cieux, les parapentistes et les deltistes sont les Icares du Pays des Grands Causses et lorsque les conditions sont au rendez-vous, la mythologie des airs s'écrit en plusieurs chapitres ! Envol immédiat aux portes de Millau. Parois vertigineuses, voies d'escalade aux complexités variées en pratique libre ou encadrée, en famille ou entre amis, le caillou n'attend que vous. À pied, à cheval ou à VTT, la randonnée se pratique à volonté. Se laisser glisser au fil de l'eau, en canoë, en kayak, en paddle, dans les Gorges du Tarn ou de la Dourbie, une aventure à la fraîche dans un environnement préservé. La spéléologie est un voyage initiatique au coeur du karst. Que l'entrée se fasse par un aven, une grotte, une source, le paysage souterrain des Grands Causses est un deuxième monde à l'abride la lumière. Ah ! L'eau vive et claire, le plaisir de la pêche dans le Tarn ou la Dourbie. Pêcher la truite fario, à la mouche, au toc ou au bouchon a fait la renommée de la région...

- › [Visiter les grands causses](https://www.explore-millau.com/les-incontournables/nos-jolis-villages-de-pierre/) (https://www.explore-millau.com/les-incontournables/nos-jolis-villages-de-pierre/)
- › [Observer les webcams](https://www.explore-millau.com/webcam-millau/) (https://www.explore-millau.com/webcam-millau/)
- › [Pratiquer des sports de pleine nature](https://www.explore-millau.com/webcam-millau/) (https://www.explore-millau.com/webcam-millau/)

## MILLAU, UNE VILLE DURABLE

Une ville durable, c'est mieux maîtriser la gestion du patrimoine bâti de la commune, pour une meilleure performance énergétique et une plus grande valorisation, c'est développer un urbanisme de qualité et des aménagements urbains répondant aux défis d'aujourd'hui, c'est assurer un cadre de vie sain, c'est enfin accompagner la ville et les habitants dans les enjeux écologiques. De même nous encouragerons l'évolution des mobilités de tous en fonction des besoins de chacun.

- › [Trouver un emploi](https://www.laveyronrecrute.com/) (https://www.laveyronrecrute.com/)
- › [Les écoles](https://www.millau.fr/vie-quotidienne/enfance-jeunesse/scolaire-periscolaire-cantine) (https://www.millau.fr/vie-quotidienne/enfance-jeunesse/scolaire-periscolaire-cantine)
- › [Loisirs](https://www.millau.fr/loisirs) (https://www.millau.fr/loisirs)





**1**  
pôle petite enfance  
de qualité

  
**21 900**  
habitants

  
**2** | **2**  
collèges | lycées

**700**  
commerces  
et un centre-ville  
vivant

  
**1 800** €/m<sup>2</sup>  
prix moyen  
de l'immobilier

  
**1**  
hôpital partenaire  
du CHU de Montpellier



## La poterie

Condatomagos, « marché du confluent », en gaulois, est un important lieu de production de céramiques sigillées aux I<sup>er</sup> et II<sup>e</sup> siècles de notre ère, implanté sur un sanctuaire gaulois.

Il apparaît aujourd'hui sur

[le site archéologique de la Graufesenque, \(https://mumig.fr/un-musee-un-site-archeologique/la-graufesenque\)](https://mumig.fr/un-musee-un-site-archeologique/la-graufesenque)

situé à la confluence du Tarn et de la Dourbie et au pied de plateaux calcaires, les causses. La voie romaine qui les traverse en partie, entre Massif Central et Languedoc, relie Rodez, le chef lieu de la cité des Rutènes, à Saint-Thibéry où s'effectue la jonction avec la voie Domitienne. Condatomagos jouit ainsi d'un emplacement de choix d'où sont massivement exportées les céramiques sigillées dans l'ensemble du monde romain.

## Pays d'art et d'histoire



© Causse Gantier

### **Le cuir, expertise locale pour une reconnaissance mondiale**

Liées à l'élevage ovin, la ganterie et la mégisserie pratiquées à l'échelle industrielle depuis le milieu du XIXe siècle, portent Millau au rang de capitale de la ganterie dans les années 1900-1914. Au début du XXème siècle, plus de 1 500 000 paires de gants par an sont réalisées par 1 200 gantiers et 1 500 gantières. Avant la guerre de 1939-1945, la ganterie millavoise approvisionne toute l'Europe, mais aussi les États-Unis, l'Argentine et l'Australie. Activités majeures, elles marquent le paysage urbain.

Quelques prestigieuses manufactures continuent, grâce à leur inventivité et à leur excellence sans cesse renouvelées, à donner vie à des modèles chics intemporels. Entre cinéma et stars internationales, les gants de Millau restent une référence mondialement reconnue.